

EL PORVENIR

Diario republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes.	1'25 ptas.
Provincias, trimestre.	4'50
Extranjero, franco.	9
Número suelto.	0'05 ptas.
Idem atrasado.	0'25

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	1'00 ptas.
En 2.ª	0'50
En 3.ª	0'25
En 4.ª	0'25

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

De regreso

Vuelvo á reanudar mi labor en EL PORVENIR interrumpida el día 7 del actual en que me ausenté de Salamanca.

Pasé en Madrid unos días cambiando impresiones con amigos antiguos y entrañables. No tengo ni he tenido nunca aficiones toreras, ni motivó mi alejamiento temporal de esta casa pretexto tan fútil como el que supusieron mis compañeros.

Desgraciadamente, no me preocupan ya las vanidades: no puedo permitirme ningún lujo. Quédense esas satisfacciones para los afortunados á quienes tampoco envidio porque nunca me ha mordido ni me muerde el gozo ageno.

Estuve en la Meca del republicanismo español. Allí, en la calle de Ruiz, en un local reducido que agranda la nobleza y el talento del ocupante pasé ratos agradabilísimos. ¿Quién no los pasa oyendo al respetable don José Nakens, al apóstol sin maca, al escritor genial y meritiísimo, al propagandista tenaz, siempre consecuen- te y entusiasta, de las ideas democráticas, de la justicia y de la moralidad sin afeites?

A su lado se afirma la fé en los que comienzan á dudar, y los que sienten desmayos en la lucha salen entusiasmados y decididos.

Templa á los impacientes, contiene á los que se indisciplinan y aconseja á todos la calma y la sumisión al Jefe; la confianza en su talento y en su integridad y en su amor á la democracia y á la república.

Considera suicida las campañas fratricidas. Quiere que la fraternidad entre nosotros se imponga; que no hagamos con nuestras pasiones la causa de los adversarios y que no nos alejemos del pueblo; sino que con él vivamos en íntima y cordial comunión.

De la campaña de EL PORVENIR muéstrase satisfecho y la aplaude. Este voto de calidad es para todos nosotros excelente galardón del que hemos de procurar continuar haciéndonos dignos.

J. M. VEIRA.

CRONICA

—Date prisa, ha dicho la madre. Y el chico, agarrándose al mandil de aquella ha echado á andar á su lado arrastrando sus borceguies de suelas claveteadas.

Mientras andaban, la madre ha salido dando varios consejos. Debos ser obediente... Debos respeto y sumisión á tus amos... Trabaja mucho... Y, el chico, oyéndola, ha continuado á su lado dando tropezones. Como la madre hiciese una pausa, el chico murmuró:

—Me hacen daño las botas. Se anda mejor descalzo.

Y la madre:

—Sí; pero no está bien que te presentes como un esgarravisperas. Y volviendo á sus consejos añadió:

—No seas holgazán porque ya eres grandecito y tienes que ayudar á tu padre... No podemos con tantos gastos... Yo también, cuando tenfa tu edad, tuve que ganarlo para que no pesara todo sobre tus abuelos. Poco á poco han llegado á las Carmelitas. Un gallego montado sobre una jaca pequeña de largas crines ha estado á punto de atropellarles. Es un gallego que trata de vender su caballería á unos gitanos.

La madre se ha aproximado á un grupo en el que están otras mujeres y hombres del mismo pueblo:

Una ha dicho: —¿Qué, también traes tú el hijo? Y la madre: —No hay otro remedio. —Sí, ya es grande y debe acostumbrarse á ganarlo.

La conversación ha proseguido lánguida, interrumpida por largos silencios. La gente del campo tiene pocas palabras. De cuando en cuando se repetía la misma frase. «También traigo al hijo», ó, «ya es tiempo de que lo gane». Es la feria de los mozos.

Los agricultores se acercan á los grupos, y como si se tratara de un objeto cualquiera miran á los futuros trilliques y les regatean el jornal, ajustándolos. En aquellas miradas con las que puede decirse que los palpan y pesan, miden las ventajas ó desventajas de la adquisición. Un hombre, encarándose con la madre, ha dicho:

—¿Qué, cuánto quieres por el chico?

—Ocho duros. —Pues no pides tú poco. ¿No comprendes que sólo tiene trece años y nada más sirve para trillar?

—Pero tiene fuerza. Ha contestado la madre, ponderando después las condiciones del hijo.

El amo ha replicado: —Con cinco duros tiene bastante. Y la madre:

—No, no. En siete se queda si usted quiere.

—Seis. —Seis y medio.

—Bueno; pues en seis y medio, pero ha de servir para algo más que para estar todo el día sobre un trillo. Y este diálogo, con ligeras variaciones se repite en los demás grupos porque es la feria de los mozos, es la venta del hombre, es la moderna esclavitud humana.

LUIS ROMANO.

COSITAS

En la Salud le pegaron á un tal Valiente hace días y sin duda ese valiente no lució su valentía, porque debió parecerle saludable la paliza.

Ya no me extraña que sea Béjar tan republicano, cuando dentro de una fábrica he visto que andaba el diablo.

Hoy de la prensa diaria sólo ocupa la atención la horrible y descomunal catástrofe ferroviaria, ocurrida en Salobral, pueblillo de Aragón.

No se por qué habrá asustado á ninguno tal suceso, pues en España ya á eso nos hemos acostumbrado, puesto que todos los días eso mismo estamos viendo y continuará ocurriendo mientras que á las compañías, se las consienta tener ministros de la nación, que por afán de comer de un lado y de otro el burrón, cobran como consejeros sueldos bastante elevados, y ellos viven descansados y á morir los viajeros.

Se halla vacante la plaza de médico de Pocilgas. Sueldo diez duros al año; ¡paya una cochinería!

El niño se permite chirimotas á veces con el viejo don Francisco.

ya habíamos notado que es muy gracioso el niño.

Piensen los barceloneses construir una vitrina, para guardar el chaleco que á Maura le dió la vida, como si fuera esa prenda una buena joya artística. Pues que se guarden á Maura también en esa vitrina, y la nación de seguro que se lo agradecería.

Un loco mató hace poco á su suegra en... no recuerdo. Ese loco no está loco; al contrario está muy cuerdo.

P. PILLO.

La moral que priva

El cargo de diputado y concejal son de origen y caracter popular y se han hecho odiosos.

En esta dirección han urdido los reaccionarios de todas las épocas tramas muy finas, y el pueblo, víctima inconsciente de esta liberticida habilidad, la ayuda con empeño digno de más honrosa y justa causa.

Todas las instituciones democráticas son zaheridas constantemente por sistemas distintos desacreditándose, y, en el pueblo encuentran sus enemigos los más valiosos auxiliares para deshonorarlas.

Ese pueblo que deja en paz á los usureros, á los vagos acaudalados, á los que en matrimonios de conveniencia basan la honorabilidad, á los que por vivir para comer cometen toda clase de indignidades, á los que tienen por oficio el acomodo y por beneficio el rezo; flagela sin consideración, mortifica y cuelga en la picota del descrédito á los que precisamente por ser dignos no son poderosos, ni han tomado teja.

Mientras considera al abrigo de toda sospecha de venalidad al rico por el hecho de serlo, sin discurrir sobre el origen de su riqueza, ni sobre las causas á que debe el aumento del caudal, infama al pobre sin tener presente que en la mayoría de los casos la estrechez de recursos y la penuria, son consecuencia de la dignidad sin defectos.

El diputado, el concejal y el jurado están en España mas desacreditados que el fraile y el torero; más que el usurero y el hampón de cofradía.

A nadie se le ocurre que puede ser venal un diputado ó concejal capitalista; nadie ofende con sospechas de prevaricación á un jurado rico; pero ¡ay! del desdichado que ejerce cualquier función popular sin vivir de sus rentas ó sin tener posición desahogada por fás ó por nefas. Tiene que ser por fuerza inmoral é injusto.

Esta infame opinión social fomenta el escepticismo y el encanallamiento, y los que tienen valor para sustraerse á ella mueren por inanición ó se lanzan á todas las desesperaciones. Es este un fenómeno de la miseria moral que nos tiene encanijados y envilecidos, y no hay ni puede haber redención para un pueblo que así tiene subvertidos los principios de moralidad.

Trina contra el capital mal adquirido, contra el privilegio y contra la injusticia; pide el turno del poder y de las satisfacciones legítimas para el proletariado, y a priori los descalifica sospechando de su honradez por que no tienen medios holgados de vida.

Luchó por el sufragio, por el Jurado y por otras conquistas democráticas, y cuando son pobres los que ejercen funciones públicas les cree capaces de todas las concupiscencias. No concede nada á la dignidad y le otorga todo al dinero.

¿Por qué maravillarse entonces, cuando á la virtud no se la reserva premio, que los virtuosos se arre-

pientan y busquen encanallándose las consideraciones que siendo dignos se les han regateado?

No inspirando respetos más que la fortuna, no provocando aplausos más que los éxitos, no hay que extrañar que los que despiertan en la realidad persigan la fortuna y los triunfos sin reparar en los medios.

El Becerro de Oro. He aquí el Dios, con Venus, Baco y Falo de auxiliares y por cortesanos, frailes, toreros y agiotistas.

Concluamos de una vez. Pasémosnos la mano por la cara y entreguémos de derecho á estas gentes la administración pública puesto que de hecho la ejercen hoy como en los mejores y más felices tiempos de Fernando el Deseado.

Un pueblo que así maltrata y pisotea sus instituciones, que así se enfurece contra los hombres que por su redención luchan, exigiéndoles perfecciones semidivinas no merece otra cosa, y ya tiene que esforzarse poco para lograr esa finalidad.

Dos años más de teoracia vergonzante y el rebaño no tendrá más que pellejos y protuberancias frontales.

Indignémonos

En la línea férrea de Teruel un tren se fué al río Jiloca ardiendo.

Calculábase que asciende á cincuenta el número de muertos.

La catástrofe produjo general indignación, pero nada más.

¡Sólo faltaba que la prensa, que tiene el monopolio de la opinión, nos dijese que había producido algo zara!

Raro es el día que no tenemos en España más de un motivo para indignarnos, y ya estamos tan acostumbrados á este sport de la indignación aparatosa é ineficaz, que todos los que á esas protestas dan motivo no se arrepienten ni se enmiendan.

Multiplican los abusos seguros de la impunidad. Ellos conocen perfectamente el programa que ha de subsiguir á sus atropellos.

Unas cuantas frases estereotipadas ya en los periódicos, y la indignación teatral consiguiente en círculos y cafés.

Después... los muertos al hoyo y los vivos al bollo.

Y así se pasa la vida en este país donde todo el coraje se reserva para la lengua y para la pluma.

Todos los abusos del poder tienen explicación, atenuaciones todas las catástrofes que origina el egoísmo de empresas sin entrañas; las injusticias sociales se cohonestan como herencia natural de la humanidad y la miseria considérase elemento indispensable y fatalmente necesario para el general concierto.

La luz eléctrica, el automóvil y otros progresos materiales, bien nos pagan de todas las iniquidades que á diario se lamentan.

La desigualdad ante la Ley considérase de derecho natural y justas y santas todas las excepciones y privilegios que padecen los más, para que gocen los menos.

Aún está reciente la tierra removida para cubrir las víctimas del descarrilamiento de Najerilla y de la explosión de las minas de Villanueva, y otra catástrofe pide más tierra para tapar nuevos dolores.

La justicia se tapa también, fiando á la burocracia la reparación de estos crueles agravios.

Y el pueblo se indigna en el casino ante la taza humeante de café, ó en el hogar al amor de la lumbre, ó en la taberna entre envites y blasfemias.

Cuando sale de casa es para ir al Asilo ó al Cementerio.

Así, en efecto, es como debe ganarse la eterna bienaventuranza y un lugar cómodo en el Paraíso; pero con venga mos en que la mansedumbre es la condición sobresaliente y característica del asno.

No hay nada nuevo

El gobierno de Maura, ha nombra do canónigo en turno y prévia oposición á don Tomás Redondo.

El tribunal que juzgó estas oposiciones convino por unanimidad en que Redondo, mereca la prebenda.

Hay que respetar los altos é inescrutables designios del Espíritu Santo, de quien habrán recibido la inspiración para juzgar esos santos varones.

Pero no está reñido con ese respeto, el juicio que los que no han recibido esa inspiración han formado considerando una polacada póstuma esas oposiciones. De esta creencia participan tyrios y troyanos; pero vamos cansándonos del oficio ingrato de abogar de oficio y oficiosamente, y no hemos de extremar los comentarios sobre un hecho que pasa á la historia.

Hubo dos perjudicados con ese nombramiento y los dos se callan, otorgando con su silencio honores aparantes de justicia á una tupinada que venía de antemano descontada.

Y cuando ellos no se indignan, ni protestan pública y solennemente ejercitando un derecho, que dada su instrucción puesta de relieve, se sabe que pueden y saben ejercer sin necesidad de agena representación, debemos nosotros poner en el asunto un punto tan redondo como el que resolvió la ecuación de un beneficio de holganza plácida y sabrosa.

Pero que no se nos diga que la justicia es un tópico de la farmacopea rudimentaria entre los seglares, por que bien se demostró ahora que entre el clero es una tan grosera ficción el símbolo, como entre los mortales, que no tienen el privilegio de hablar con Dios directamente.

Pero compadezcamos á los que á virtud de convencionalismos profesionales tienen la desgracia de no poder, como nosotros, exteriorizar sus quejas y agravios.

Que esto les ocurrirá seguramente á los dos jóvenes opositores que tuvieron la desgracia de actuar en una oposición, donde habrán muerto sus estímulos para el estudio y sus plausibles emulaciones para la vida de trabajo y de virtud, á manos de un muerto.

No es una novedad que en el siglo XX ganen batallas los fieles difuntos. Muchos años antes resolvió el Cid ese problema.

Por eso se ha dicho que no hay nada nuevo debajo del sol.

Del Extranjero

Notas parisienses

Los periódicos anuncian que el joven jockey Stern va á ser llamado al servicio militar, y aunque monta admirablemente, se le incorporará á un regimiento de infantería, apoyándose en el argumento de que montará muy bien, pero no tiene el aspecto que se exige en los dragones ó coraceros.

Esto puede pasar, pero no lo referente al principio de igualdad, porque Stern, según spormants muy competentes, desde que salió de la infancia ganó unos 300.000 francos anuales, por cuyo motivo resultará que cumplir con los deberes que la patria le impone, costará al joven jockey 600 ó 900.000 francos, según los años que sirva en activo, dos ó tres.

En cambio, el humilde labriego que se le arranca de las manos el arado ó la azada para entregarle el fusil, el servicio militar le supone una pérdida de 3.000 francos.

Al crearse el servicio militar obligatorio los legisladores lo votaron animados por un espíritu de igualdad.

Si el joven jockey—el cual aunque nacido en Francia, puede optar por la nacionalidad inglesa por ser ingleses sus padres, consistente en prestar el servicio militar, ó sea perder 900.000 francos—será necesario, en buena ley, darle una compensación para halagar su espíritu.

Novecientos mil francos ya es algo. Como equivalente no se le podría ofrecer menos que la Legión de Honor, y hasta puede que él dijera que salía perjudicado.

Metamorfosis

Hubo una época no muy lejana, en que el núcleo principal de nuestro partido lo constituían los que no tenían nada que perder, por cuyo infundado motivo ha estado tanto tiempo despreciado.

Hoy han cambiado tanto los tiempos, que podemos con razón vanagloriarnos de que la ciencia en casi su totalidad y lo que forma la mayoría de la riqueza de nuestro pueblo, como es el comercio, la industria y la agricultura, están á nuestro lado; por eso el nombre de republicano ya no es una afrenta ni aún en los lugares más apartados, siendo por el contrario un nombre que honra al individuo que lo lleva porque representa la justicia, la virtud y el desinterés.

Los ultras de todas clases han conseguido con sus calumnias tenernos por mucho tiempo desacreditados, pero su torpeza por un lado y por otro el desarrollo que nuestros sabios correligionarios han dado á las teorías democráticas, han desengañado á muchos haciéndoles abrir sus ojos á la razón y han arrastrado á nuestro campo á una multitud de hombres honrados y sinceros, que nos odiaban sistemáticamente, fundados en el falso concepto que de nosotros tenían; con un pequeño esfuerzo, conseguimos atender á esas esperanzas anhelantes de una redención salvadora, y entonces la presente situación, se derrumbará ella sola por su propio peso.

No quedan hoy á la República más adversarios que la aristocracia y el clero, puntales donde el trono está sostenido: dirijamos nuestros esfuerzos á destruir estas resistencias y una vez vencidas, proclamemos con entusiasmo y decisión, no la soberanía abstracta del pueblo, que se puede desnaturalizar en el mecanismo complicado de las constituciones mixtas, sino la verdadera soberanía popular que interroga hombre por hombre hasta el último de los ciudadanos y que hace reinar con un irresistible poder, el pensamiento, la voluntad y hasta las pasiones generales. Tal debe de ser nuestra aspiración.

Para conseguirlo debemos elegir hombres que se distinguen más que por su moderación, por su ardor; no por su sabiduría, sino por su audacia; no personas sesudas y decrépitas, sino jóvenes alborotados y fogosos; más que luces y virtud, nos es necesario fuerza de voluntad. Si hemos de cambiar la faz de nuestra nación, echemos mano primero á los combatientes que á los legisladores y conseguiremos una metamorfosis completa que destruya la miserable rutina de nuestro pueblo.

Ya he dicho antes de ahora, que no deben contarse las vidas que cuesta una causa justa y santa y que los pueblos que marchan por cima de sangre, no se ensucian yendo á la conquista de sus derechos, á la justicia y á la libertad del mundo, pero conste y entiéndase bien, que me refiero á la sangre vertida en los campos de batalla, nunca á la de los vencidos asesinados fría y sistemáticamente. Las revoluciones, así como los gobiernos, no tienen más que dos medios legítimos de defensa; juzgar según las leyes y combatir. Cuando degüellan horrorizan á sus amigos y dan la razón á sus enemigos; la piedad y bondad humana se apartan de las causas ensangrentadas: una revolución que quedase inflexiblemente pura, atraería al universo á sus ideas. El degüello como elemento patriótico, se hace aborrecible para todos; con esa doctrina no puede conseguirse más que odios, tinieblas, precipicios y caídas; los grandes hombres de las revoluciones deben de ser siempre mártires, nunca verdugos.

Misceláneas

El Noticiero Sevillano ha publicado la opinión de Fuentes sobre el quiebro y el cambio.

Fuentes es un torero. Esta opinión ocupa mucho espacio en lugar preferente de la prensa. Y en verdad que pocos ó ningún asunto tan interesante como este.

En España sobre todo. Cualquiera día se pondrá á discusión qué clase de paño es el más conveniente para uniformar á la frailetería.

Y qué fábrica de cordel es la que construye las sogas más finas y consistentes para ahorcarnos.

La prensa independiente, muy contada, dice que la catástrofe ferroviaria en la línea del alto Aragón estaba prevista.

En España no hay desdicha ni calamidad, ni canalada que no lo esté. Y esta es, cabalmente nuestra originalidad.

Que previendo los sucesos no hacemos nada por evitarlos. Esperamos los acontecimientos estóticamente.

Para darnos el gustazo de echarnos de vivos diciendo que los habíamos previsto.

Y para hacer que nos indignamos. Que es hacer algo.

Trátase de reformar el artículo 28 de la Ley de Expropiaciones y se indignan los senadores propietarios porque la reforma les perjudicaría.

Y la reforma no pasará. Como no pasa la Ley de servicio militar obligatorio.

Ni nada que tienda á dar por el pie á privilegios injustos y á excepciones irritantes.

Aquí no pasan más que los malos gobiernos, los frailes y todo lo que supone desahogo y cinismo.

Y así pasamos la pena negra, los que aún tenemos vergüenza.

El padre Arechevala, agasajó á un niño hijo de un conocido republicano muy amigo nuestro con galletas y otras golosinas.

Fue presentado el infante en el altar jesuítico por otro jovencuelo que ya milita en las filas del batallón de Gonzaga, y que ya actúa de reclutador apesar de sus pocos años.

El hijo de otro correligionario á quien se invitó también para que compareciese ante el Arre... ese, no remató la suerte y se quedó en franquía esperando el resultado de la visita.

El pater estuvo muy cariñoso y trabajó el artículo para convertir al niño, pero no le resultó la labor. Ni al chico se le indigestaron las golosinas.

Porque después de salir de la presencia del catequista pisoteó las galletas arrepintiéndose de su ligereza. ¡Hasta los niños ven el peligro de ciertas intimidades!

Los heridos de anoche

De nuevo surgen en Salamanca las aficiones matonescas. Llevamos un poco de tiempo que no hay domingo, ni día señalado que no ocurra una de esas manifestaciones de incultura que nos colocan al nivel de las kábilas de Raisolf.

Anoche á eso de las nueve y media se hallaba hablando con su novia un sujeto llamado Jerónimo Martín, cuando unos cuantos guapos del barrio de los Milagros, entre los cuales figuraba un tal Miguel Guerra Rodríguez (a) Gurriato, muy conocido en los anales forenses de esta capital por haber sido diferentes veces herido, procesado y condenado.

Según opinión de persona inteligente, la obra es una inspiradísima composición musical. Agradecemos á nuestro paisano, la distinción de que nos ha hecho objeto.

En Salamanca, véndese en todas las librerías. El periódico oficial de la provincia publicará brevemente la relación de las patentes especiales de médicos, expedidas en esta provincia en el año actual.

El maestro don Felipe Espino, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar, con expresiva dedicatoria, de su última obra Aurora de la vida, vals para piano.

Según opinión de persona inteligente, la obra es una inspiradísima composición musical. Agradecemos á nuestro paisano, la distinción de que nos ha hecho objeto.

En Salamanca, véndese en todas las librerías. SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBRE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Coniene tenerlo á mano.—1 y 6 reales frasco.

Ha mejorado algo en su enfermedad el médico señor González. Ayer tarde en la calle de Zamora, se pegaron dos jóvenes forasteros, por si el uno merecía más cantidad que el otro, trabajando en la temporada de verano, para lo que se acababan de ajustar.

Guerra, con dos heridas punzo cortantes en las dos regiones glúteas al nivel del apéndice coxio, producidas de un solo golpe y una contusión en el brazo izquierdo junto á la articulación del codo.

Los heridos, después de curados de primera intención en la Casa de Socorro, pasaron al Hospital. Y hasta mañana que es domingo.

DE TODAS PARTES

Fotografía en colores

Monsieur Mascart, en nombre de Augusto y Luis Lumiere, ha presentado á la Academia de Ciencias de París una Memoria describiendo un nuevo método para obtener fotografías en colores.

Estas son obtenidas por un procedimiento distinto del ideado por M. Lippman. Consiste en cubrir una lámina de vidrio con una capa de granos microscópicos de fécula coloreados de rojo, verde y amarillo, y mezclados con polvos de carbón vegetal.

Encima se extiende una capa sensible de gelatina bromuro de plata, á través de la cual se fija la imagen.

Los globos dirigibles

Los globos dirigibles tienen, según el coronel Renard, una velocidad crítica por la cual su coeficiente de estabilidad logitudinal se anula.

Al aproximarse á esa velocidad el globo adquiere un molesto cabeceo. Dicho coronel, que ha estudiado minuciosamente la navegación aérea, ha publicado un trabajo en el que ofrece buscar fórmulas, por las cuales se puede averiguar la velocidad extrema de un globo dirigible.

Donativo á un Museo

En la última sesión celebrada en el Museo de Historia Natural, de París, Mr. Eimundo Perrier ha dado cuenta de un donativo hecho por un francés que habita en la isla de Wight.

Consiste el regalo en una colección ornitológica de las más completas. Contiene unas 2.500 aves, pertenecientes á varios centenares de especies.

A la colección acompaña una hermosa biblioteca, para cuya conservación y entretenimiento el generoso donante ha señalado una respetable renta, con objeto de que en aquellos libros puedan instruirse todo el que quiera.

De Salamanca

Ha llegado, procedente de Madrid, nuestro querido amigo y correligionario, Enrique Morante.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en cuarta plana, de la fábrica de chocolates de don Juan Francisco Martínez.

La señora de don Segundo Herrero, doña Filomena Clemente, hija de nuestro correligionario y amigo don Manuel Clemente Pérez, ha dado á luz un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado de salud, lo que celebramos de todas veras.

Callicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen. PRECIO UNA PESETA. Pídense en todas las farmacias.

El periódico oficial de la provincia publicará brevemente la relación de las patentes especiales de médicos, expedidas en esta provincia en el año actual.

El maestro don Felipe Espino, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar, con expresiva dedicatoria, de su última obra Aurora de la vida, vals para piano.

Según opinión de persona inteligente, la obra es una inspiradísima composición musical. Agradecemos á nuestro paisano, la distinción de que nos ha hecho objeto.

En Salamanca, véndese en todas las librerías. El periódico oficial de la provincia publicará brevemente la relación de las patentes especiales de médicos, expedidas en esta provincia en el año actual.

El maestro don Felipe Espino, ha tenido la atención, que le agradecemos, de enviarnos un ejemplar, con expresiva dedicatoria, de su última obra Aurora de la vida, vals para piano.

Según opinión de persona inteligente, la obra es una inspiradísima composición musical. Agradecemos á nuestro paisano, la distinción de que nos ha hecho objeto.

En Salamanca, véndese en todas las librerías. SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBRE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Coniene tenerlo á mano.—1 y 6 reales frasco.

Comercio de Ultramarinos de Manuel Ruano

Calle de Bretón, número 16. Vinos blancos y tintos de Rioja, á 30 céntimos el medio litro.

La plaza de inspector de carnes del pueblo de Villares de la Reina, hállase vacante. Está dotada con 80 pesetas de haber anual.

El Ayuntamiento de Yecla, ha acordado poner el nombre de doctor López Alonso á una de las calles de dicho pueblo, para honrar la memoria de uno de sus más esclarecidos hijos.

Para cumplir la pena que le impuso la audiencia provincial, se cita por el juzgado de instrucción de Ledesma, al sugeto natural de Villarino José Sánchez (a) Bocacarra.

Dice El Noticiero, que hace tres días llegó á esta capital, con objeto de que le curaran á un hijo de unos dos años, á quien un perro rabioso había mordido en la mano derecha, un pobre hombre de oficio caminero natural de Valderas, provincia de León.

Dicho infeliz, que hizo el viaje á pie todo apenado, ha tenido que andar dos días de ceca á la moza, hasta que ayer tarde consiguió que fuera sometido su hijo al tratamiento antirrábico, á cuyo efecto le fueron administradas algunas inyecciones de suero.

Anteayer descargó un terrible aguacero sobre los pueblos de Qizjagal, Tejadillo y algunos otros comarcianos.

Los labradores empiezan á inquietarse ante el temor de que las tormentas se repitan y puedan ser de fatales consecuencias.

Ha regresado á Salamanca, nuestro querido compañero de redacción señor Martínez Veira.

Anteayer, en la carretera de Golpejas, una exhalación causó la muerte al vecino de Mata de Ledesma, Julián López y la caballería que montaba.

El desgraciado Julián, muy conocido entre las renoveras del Corriño, á las que con frecuencia vendía huevos, era persona honradísima y muy apreciada, que ya hace algunos años estuvo en peligro de ser víctima también de un rayo, que mató la pareja de bueyes que conducía.

Por el juez de instrucción de Ciudad-Rodrigo, se cita á Juan Barros, vecino de Portugal, para que comparezca á declarar en la causa que, por lesiones, se le instruye por aquel juzgado.

Ha regresado á Salamanca, habiéndose hecho cargo del mando de la provincia, el gobernador civil, señor Torre Villanueva.

La Delegación de Hacienda ha puesto al cobro desde esta fecha los libramientos siguientes: Felipe Nieto, Crispulo Baza, Serapio Rodríguez, Nicolás García y Antonio González.

Dioen de Peñaranda que anteayer á las tres y media de la tarde, descargó en aquella villa una tempestad de agua y granizo, que produjo la inundación de algunas casas, sin que haya habido que lamentar desgracias personales, gracias á ser de día y á que el aguacero no duró más que media hora.

En cambio, los daños causados en los sembrados han sido grandes, especialmente en las cebadas, que han quedado tumbadas, y en los garbanzales y guisantes, que no tardarán en sentir los efectos.

En las huertas los destrozos son enormes, pues han quedado completamente arrasadas. También en Carrascal de Barregas, causó extragos la tormenta.

Esta tarde se reunirá la comisión permanente de Hacienda municipal para despachar asuntos urgentes.

Ayer tarde estuvieron á punto de perecer ahogadas dos personas en el río Tormes, en el sitio denominado Aceña del Vado.

Hallábase bañando un mozo de 15 años, llamado Juan Cayetano, hijo de un tal Andrés, que tiene una carbonería en la Plazuela de los Basillos; y viendo Manuel Hernández, de oficio albañil, que el chico se iba al fondo, se arrojó al agua vestido completamente.

Mas, bien fuera porque la ropa le imposibilitase, bien porque el chico se aterra á él fuertemente, es el caso que ambos hubieran perecido, á no ser por la temeridad de un hijo del albañil, llamado Julián, que después inauditos esfuerzos, logró extraerlos con vida.

En la prevención municipal ha pernoctado un individuo que había abusado de la bebida.

Se ha comunicado al Gobernador civil haber sido autorizado por real orden del ministerio de la Gobernación el director de la

guardia civil para suprimir el puesto de la benemérita que existe en Terrubias, donde según parece no hace mucha falta.

Con la fuerza de dicho puesto se creará otro en Robleda, por ser allí indispensable la vigilancia y haber el Ayuntamiento ofrecido alojamiento gratuito.

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES. Remedios Manzanares Arisgotas. María Sánchez Miguel. Manuel Hernández y Hernández.

NACIMIENTOS. Paulina Almeida Rodríguez.

Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender á los gastos que ocasiona la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with columns: Ptas., Cts., Suma anterior, Fidel Bernal, Total.

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de EL PORVENIR, Azafranal, 2. Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

ALCANCE POSTAL

(Últimas noticias de la tarde) Madrid 24 Junio 1904.

CONGRESO.

A las tres y cuarenta ábrese la sesión bajo la presidencia de Romero. Se lee y aprueba el acta anterior.

En el banco del gobierno Sánchez Guerra, y Sánchez Toca. El señor Lerroux dirige varias preguntas. Desea saber si el ministro de Gracia y Justicia ha notificado el estado en que se encuentran algunos súbditos cubanos sometidos á proceso, al Consul de España en aquella isla.

Otra pregunta es sobre provisión de las plazas de Juez del Centro y ensanche de Bilbao.

Sánchez Toca, dice, que no tiene hoy antecedentes, y cuando los tenga dará contestación.

Dirigese después al ministro de la Gobernación, haciendo preguntas acerca de arbitrariedades cometidas por las autoridades contra los obreros del campo de Jérez.

Denuncia también que el alcalde de Ronda es á la vez abogado de dos compañías, que provee una de agua y otra de luz á la población.

Manifiesta que existe cierta incompatibilidad moral, porque el Secretario de dicho Ayuntamiento es también hermano de dicho alcalde y otros parientes ejercen también cargos en el municipio.

Denuncia otros hechos del pueblo de Chillón. El ministro de la Gobernación contesta que el gobernador de Cadiz le participa que detuvo á tres individuos por delitos ordinarios, no por su intervención en la huelga.

Respecto á lo de Ronda espera denuncia para proceder en consecuencia.

Después dirigise al Presidente del Consejo, y dice, que días atrás por su inexperiencia parlamentaria, presentó dos proposiciones de ley sobre la mesa (que ya transmití) y le recorda el acto insólito que no le ordenando á la mayoría que no tomara en consideración. Ahora dice, presento esta, que someto á consideración. (Risas).

AL CONGRESO

El diputado que suscribe tiene el honor de someter á la deliberación y aprobación del Congreso la siguiente PROPOSICION DE LEY.

Artículo 1.º Queda prohibido á los expresidentes del Consejo de ministros y exministros de la corona el ejercicio de la profesión de abogado durante un plazo de diez años para los primeros y cuatro para los segundos á contar desde el día en que cesen en el desempeño del cargo.

Art. 2.º La presente disposición se aplicará á todos los que hayan desempeñado dichos puestos tenidos por tanto efecto retroactivo.

Palacio del Congreso 24 de Junio de 1904.—A. Lerroux.

Contesta Maury que los diputados tienen libertad completa para

sentar las proposiciones que tengan por conveniente, pero que el Gobierno no se reserva el derecho de apelar á los recursos que tiene á su alcance, para hacer que pasen ó no.

Orden del día. Se lee la proposición del señor Azcárate, respecto al proyecto de guerra.

Esta tarde marchará á Salamanca, el señor Gil Robles.

Opiniones de varios jefes de minorías, relativas al Concordato y cuya síntesis es la siguiente:

Rectifica el marqués de Figueroa. El señor Romero interviene, procurando aclarar esta cuestión y defendiendo la conducta de la mesa.

Interviene Puigcerver exponiendo su opinión, que es exactamente la misma que expuso ayer.

SENADO

Abre la sesión á las cuatro. Preside el señor Azcárraga.

En el banco azul el ministro de Instrucción de uniforme.

Y aquí tenemos claramente expuesto lo siguiente: el partido liberal, ó por lo menos

no para disolver los grupos, dando algunas cargas que ocasionaron varios heridos.

La guerra ruso-japonesa

Ataque á Port-Arthur. Madrid 25, 2º40.

Telegramas de Petersburgo dicen que anteayer emprendieron los japoneses un ataque combinado por mar y tierra contra Port-Arthur, desconociéndose los resultados del combate.

Sábase, no obstante, que la situación de la plaza es muy comprometida.

Los japoneses fortifican los puntos por donde pasan, guarneciéndolos con fuerzas de artillería.

Esta tarde marchará á Salamanca, el señor Gil Robles.

Opiniones de varios jefes de minorías, relativas al Concordato y cuya síntesis es la siguiente:

El señor Vázquez Mella que está el proyecto bien interpretado.

El señor Salmerón calificó de monstruosidad, pues se dá á Roma más de lo que esta pide.

Romanones en nombre de los morristas, dice que se opondrán á su aprobación.

Necedad no lo entiende, y espera que se lo explique Maura.

Canalejas lo combatirá y aunque se apruebe lo anulará cuando sea poder.

Maura ha dicho que no hay crisis hasta lo menos de aquí á cincuenta años.

Hoy se firmó un decreto concediendo tratamiento de excelencia, al Instituto Agrícola Catalán.

uno de sus gobiernos, ó por lo menos uno de sus ministros (que todos estos son puntos muy distintos y que aparecen en cierta confusión en el asunto de que hablamos), había comenzado una negociación que estaba á punto de terminar ó que había terminado, y que esta negociación implicaba soluciones de tal magnitud, que el actual señor presidente del Consejo de ministros, representando entonces ya al partido conservador, creía esto tan desastroso, que implicaría uno de los compromisos más graves porque ha corrido España de cincuenta años á esta parte.

no para disolver los grupos, dando algunas cargas que ocasionaron varios heridos.

La guerra ruso-japonesa

Ataque á Port-Arthur. Madrid 25, 2º40.

Telegramas de Petersburgo dicen que anteayer emprendieron los japoneses un ataque combinado por mar y tierra contra Port-Arthur, desconociéndose los resultados del combate.

Sábase, no obstante, que la situación de la plaza es muy comprometida.

Los japoneses fortifican los puntos por donde pasan, guarneciéndolos con fuerzas de artillería.

Esta tarde marchará á Salamanca, el señor Gil Robles.

Opiniones de varios jefes de minorías, relativas al Concordato y cuya síntesis es la siguiente:

El señor Vázquez Mella que está el proyecto bien interpretado.

El señor Salmerón calificó de monstruosidad, pues se dá á Roma más de lo que esta pide.

Romanones en nombre de los morristas, dice que se opondrán á su aprobación.

Necedad no lo entiende, y espera que se lo explique Maura.

Canalejas lo combatirá y aunque se apruebe lo anulará cuando sea poder.

Maura ha dicho que no hay crisis hasta lo menos de aquí á cincuenta años.

Hoy se firmó un decreto concediendo tratamiento de excelencia, al Instituto Agrícola Catalán.

PROBLEMA. Transportar 20 fanegas de grano en 20 caballerías; los caballos á tres fanegas, las mulas á 2 y los pollinos á media y ha de haber caballerías de los tres clases.

A LA CHARADA. Solución á los pasatiempos del día 24.

AL PROBLEMA. Han remitido soluciones: Al problema: Epilef Senoiena.—PP. y W.—Uno del gorro encarnado.—Viva la República!—Viva Salmerón!

MERCADO DE CEREALES Y LEGUMINOSAS. Trigo caudal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.

DE GUIJUELO. Cotización del día de ayer. Trigo: 48 reales las 94 libras.

CALENDARIO. Hoja de mañana.—Día 26 de Junio San Pelayo.

PASATIEMPOS. Solución á los pasatiempos últimos: AL PROBLEMA 5 hombres, 1 mujer y 6 niños.

CHARADA. Remitida por Epilef Senoiena. Tiene dos tres tras primera un perro prima-tercera.

GEROGLIFICO COMPRIMIDO. Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

Tamames. En el mercado de ayy en esta villa han regido los siguientes precios: Trigo: 47 4 reales.

Caligrafía modernista y Teneduría de Libros. Profesor: DON ANGEL GRANDE.

Almacén de maderas DE FLORES Y COMPAÑIA. Afueras de Santi-Spiritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.)

CENTRO-PENSIÓN MAÑES para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto.

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

Yo, que en el círculo de mis pequeños estudios me he dedicado á estos asuntos, conozco lo que se ha publicado después de las negociaciones diplomáticas, y he leído los artículos de la Revista de Ambos Mundos, respecto de los preliminares que dieron pretexto á la guerra entre Francia y Alemania, creo que tan sólo después que pasan los sucesos es cuando se puede hacer una crítica histórica de ellos, pero no cuando se están discutiendo.

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.--Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

El ahorro y economía

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.
Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.
Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA É HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción.-Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de Intestinos secos, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19

SALAMANCA

EL PORVENIR

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Precios de suscripción

Salamanca, un mes 1'25 pesetas.

Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.

Los peores vinos se venden

en la casa de

Antonio Rodríguez Rollán

13, Plaza del Mercado, 13

SALAMANCA

Proceden de la cosecha espontánea que producen los tejados sucios de Salamanca, que son la mayor parte, ó sea de las uvas de perro.

Tienen una infinidad de aldehidos, según el Laboratorio Químico Municipal.

No son de la Rioja, ni de Valdepeñas, ni Jerez y otros puntos, pero han pasado por las inmediaciones.

SIN EMBARGO, CUANTOS LOS PRUEBAN UNA VEZ, REPITEN COMO LAS MORCILLAS Y NO OLVIDAN QUE ES EN LA

PLAZA del MERCADO, 13.-SALAMANCA.

CENTRO-JURIDICO

MERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatutos de sociedades y Compañías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. RECLAMACIONES A LAS COMPANIAS DE FERROCARRILES. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Cevalador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

A LOS PERIODICOS

El País y El Porvenir

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González.
Se venden bonitas postales.

Comrad que os conviene

Equipos de novios, en LA FAVORITA.
Camisas de todas clases, en LA FAVORITA.
Camisas á medida, en LA FAVORITA.
Camisetas y pantalones, en LA FAVORITA.
Corbatas y corsés, en LA FAVORITA.
Medias y calcetines, en LA FAVORITA.
Perfumería y abanicos, en LA FAVORITA.
Capas, faldones y gorros, en LA FAVORITA.
Pecheras, cuellos y puños, en LA FAVORITA.
Géneros de invierno, en LA FAVORITA.
Géneros de verano, en LA FAVORITA.

Grandes surtidos

Novedad

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha Casa en la

Calle de Zamora, núm. 5,

frente al Café Suizo.

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUÑÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Los Gramófonos y discos de la Compañía

Francesa del Gramophon

SE VENDEN EN CASA DE

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚMERO, 16.

(Esquina á la escalerilla del Ocho)

Por 125 pesetas se puede adquirir un aparato que habla, rie, canta y reproduce fielmente toda clase de sonidos.

Discos impresionados por el Mochuelo y la Rubia.

Impresiones por Tamagno, Carosso, Biel, Berares y otros reputados artistas.

Se remiten catálogos á quien los solicite y se servirán encargos que se acompañen con buenas referencias.

No confundir esta casa

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚM. 16,

Esquina a la **escaierilla del OCHAVO.**

SALAMANCA

Gran Fábrica de Chocolates

DE

Juan Francisco Martínez

ÚNICA EN SU CLASE

PLAZA DE SAN JUAN DE BARBALOS, NÚMEROS 13 y 15.

SALAMANCA

Siendo esta una de las industrias necesarias en la localidad por la desconfianza que existe en la adulteración de este producto, no he omitido gasto alguno, con el fin de que los consumidores puedan surtir de clases puras y de esmerada elaboración, para lo cual tengo el gusto de poner á disposición del público un gran surtido en cacao de todas clases y precios para las personas que deseen elegirlos; igualmente ofrezco un gran surtido de chocolates de 1'50 pesetas en adelante, hallándose á la venta además de en esta fábrica, en varios establecimientos de ultramarinos y en la Confitería de la Sra. Vda. de don Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba he de ser favorecido, tengo el gusto de ofrecerme afectísimo S. S.

No confundir esta casa con la fábrica de chocolates de San Juan de Sahagún.

El Porvenir

SOCIEDAD ANÓNIMA TIPOGRÁFICA

2 - AZAFRAL - 2

Cartas, facturas, membretes, tarjetas, esquelas de defunción y toda clase de impresos.

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

TELÉFONO, NÚM. 7.-Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.—Precio, desde dos pesetas cubierto.